LOS OLVIDOS SOCIALISTAS

Acá en Europa nos hemos impuesto casualmente de la iniciación de los trabajos y discusión posterior de un futuro Proyecto Socialista por parte de una Comisión de Estudios. Como sucede a menudo, la militancia socialista chilena no ha tenido derecho a estudiar y discutir dicho Proyecto por carecer el Partido Socialista de una adecuada organización partidaria. De todas maneras deseo aprovechar la ocasión de decir algunas cosas sobre el proyecto no obstante del ningún interés de la dirección y de la propia comisión por su difusión y estudio en el exterior dentro del Partido.

Obviando este lamentable olvido de ambos, es necesario en primer lugar manifestar que dos conceptos básicos y que además han sido normas del socialismo chileno, como son la solidaridad y la fraternidad socialista, no son ni practicadas ni aplicadas dentro del Partido. Estimo que la comisión debió comenzar sus estudios con la recuperación total de estas dos normas esenciales del socialismo de antaño, y que, repito, lamentablemente la actual dirección ha olvidado.

Testigos de ello somos los camaradas socialistas que vivimos todavía en Europa por diversas razones y totalmente desvinculados del Partido. Para qué comentar la actuación de una pretendida Comisión Internacional que pudo y debió ser un vehículo de análisis y de estudios entre la dirección y nosotros. Un ejemplo, Genève que muchos conocen es sede de Naciones Unidas y de muchas Organizaciones Internacionales, y donde se publican miles de documentos de todo tipo, jamás la dirección y la clandestina comisión internacional ha solicitado alguno de ellos y que son necesarios para saber y conocer lo que se pasa en el mundo. La miopia política una vez mas prevalece.

No es extraño entonces que dirigentes del partido, incluyendo a los que ocupan altos cargos en un Gobierno demócrata cristiano, y que algunos vivieron el exilio europeo con cierta holgura, no solamente olvidaron a sus camaradas socialistas chilenos,
sino que han cambiado su orientación política. No vale para ellos
la excusa de que varios provienen de otros horizontes políticos y
que muchos de nosotros conocemos, sino de aquellos que el suscrito conoce desde hace muchisimos años, sean éstos dirigentes o parlamentarios.

Por este motivo y antes de analizar brevemente el proyecto en cuestión, debo protestar enérgicamente por esta falta de fraternidad y de solidaridad de dicha comisión, quienes de esta que ocuparon cargos de responsabilidad dentro y fuera del Partido. La actual dirección nos ha convertido en simples parias del socialismo e incluyo a altos dignatarios de Naciones Unidas.

Entrando en materia es necesario decirle a la actual dirección y que tanto se preocupa por las actividades de la Social Democracia Europea, que dicho sea de paso ha fracasado por convertirse en un recambio del liberalismo burgués, debe dar a conocer que el PSOE ordenó a sus parlamentarios calibrar las preocupaciones de los ciudadanos y de los sectores que le habían sido afines y que posteriormente abandonaron el Partido. Es la hora según el PSOE de estar presente ante la opinión pública desde su Presidente y el resto de la dirección a fin de participar en los distintos actos de todo tipo y también para sometersæ a las preguntas de los ciudadanos.

Aprovechando el modelo de los socialistas españoles, me pregunto entonces cuales son los motivos fundamentales de su apoyo incondicional a un Gobierno dirigido y controlado por la DC en circunstancias que fué tiempo atrás un encarnizado enemigo de Salvador Allende y de la Unidad Popular. Son preguntas que los camaradas socialistas se hacen y que reclaman aun una respuesta clara y convincente.

Refiriéndome a la entrevista hecha por un periódico a Carlos Altamirano a fines del mes de septiembre, y en la cual dice "sí es necesario llamarse socialista ya que muchos partidos políticos según él han cambiado su denominación em Italia, imcluyendo a los comunistas ", pero olvidó citar a los socialistas casi desaparecidos de la vida politica italiana e igualmente no hizo referencia a la grave corrupción que impera en ese pais como asimismo en España y en Francia.

No comparto tampoco plenamente su análisis en cuanto a la culpabilidad de Marx junto a Stalin y Lenin del colapso sufrido por el socialismo real. Olvidó los recientes resultados de las elecciones parlamentarias en Alemania y en donde el PDS, los antiguos militantes comunistas de la RDA obtuvieron un buen resultado, principalmente en Berlin.

En resumen, no confío en casi nada en los Estudios de dicha comisión por la casi nula integridad socialista de algunos de sus componentes ya que varios de ellos vienen de otros horizontes politicos y además por si fuese poco, son centristas. En relación a antiguos militantes han preferido colaborar con

entusiasmo en las tareas de un Gobierno DC y para cumplir bien sus obligaciones y de este modo han dado la espalda a las justas reivindicaciones de la clase trabajadora. Es de suponer que la actual dirección no está de acuerdo con lo expresado por un destacado político y ex-Presidente argentino, Hipólito Irigoyen, cuando expresó en una ocasión lo siguiente: " qué se pierdan cien Gobiernos, pero que se salven los principios ".

Termino diciendo que reconociendo de antemano todas las grandes dificultades que encuentra a su paso la actual dirección en los aspectos económicos, financieros, morales y politicos, sin embargo, debo decir que no ha sido capaz uperarlos de alguna manera y ha dejado en cambio, que cada vez mas se ahonde el foso entre los dirigentes y la base militante y no diga o hace en contra de los dirigentes corruptos que tanto daño han hecho al Partido entero. Tampoco ha dicho algo en los nombramientos en el Servicio Exterior ya que algunos socialistas que fueron designados años atrás han perdido su trabajo y al mismo tiempo han sido nombrados otros como es el caso de Suecia, que muy poco tienen de socialista.

No está creciendo la democracia ni incluso la social democracia, sino el capitalismo mas duro y mas indiferente frente a la miseria.

Genève, 20 de octubre de 1994

Ivan Planells C